

# RUBRIQUE MENSUELLE DES CONSEILS EN QUALITE DE MARTIN

*Jardinier botaniste du jardin des plantes de Caen et  
Expert jardinier chez France bleu Normandie (radio).*

**Octobre 2023**

**"Bonjour tout le monde, je vous parle aujourd'hui d'une fleur tout à fait de saison.  
S'il y a bien une plante reine du début d'automne, c'est l'**Aster** ! »**

Elle nous offre une abondante et merveilleuse floraison, un petit réconfort puisque la belle saison est maintenant derrière nous...

Il en existe pour tous les goûts, il y a énormément de coloris : des blanches, des violettes, des roses, des jaunes, des rouges... et des tailles très variées, de 20cm pour les plus petites et jusqu'à 1m50 / 2m pour les plus grandes.



Tout le monde peut avoir des Asters chez lui, c'est en effet une plante extrêmement facile !

Elle pousse dans tous les sols, même pauvres.

Une exposition au soleil l'aide à fleurir davantage mais elle supporte la mi-ombre et beaucoup de variétés résistent même au sec.

Elle a plutôt tendance à s'étaler sans fin si sa touffe n'est pas réduite.

Le seul entretien qu'elle réclame est purement esthétique puisqu'il suffit de couper ses tiges sèches à la sortie de l'hiver.

Elle pousse ensuite dans l'année formant une touffe si dense qu'elle empêche les adventices de pousser au travers.



Petit plus, c'est une plante mellifère, ce qui est une aubaine pour nos amis les abeilles en fin de saison.

Elle attire aussi beaucoup les papillons quand elle est en fleurs.

Et pour les amoureux de cette plante qui tous les ans s'impatientent de la voir fleurir, sachez qu'il existe quelques espèces qui fleurissent au printemps.

N'hésitez pas à m'écrire si vous avez une question sur mon mail :

[martinbellenger@gmail.com](mailto:martinbellenger@gmail.com)

Ou retrouvez-moi sur **Instagram** sous le pseudonyme : **Martin et les jardins**  
(tapez : @martin\_et\_les\_jardins)



À bientôt !